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北方有限公司
工会主席吴贵

职工高兴了 荣誉就跟着来了
4月 28日 ， 对我们北方公司来

说， 是个值得纪念的日子———“首都
劳动奖状” 花落 “北方”。 这也是我
们公司首次获此荣誉称号 。 看着这
份荣誉我这个工会主席心里真是乐
开了花 ， 这是我们大家一起努力的
结果。

说实话 ， 拿到这个奖状我还感
觉挺意外的 ， 因为获奖并不是我们
刻意追求的结果 。 最开始我们就是
想解决职工想家的问题 。 我们单位
在施项目近50个 ， 国内 、 国外都有
我们的项目 ， 其中只有一少部分的
项目在北京 ， 这些分布在各地的职
工都面临着生产任务重 、 工作节奏
快的压力 ， 加之外埠职工远离亲人
等不利因素， 职工情绪波动比较大。
这时 ， 我感觉到娘家人该出手了 ：

没有小家庭， 工会为职工建一个大家
庭， 为职工建一个感情依赖的地方。

这个想法得到了公司领导的支
持， 很快为给广大职工提供 “愉悦工
作、 快乐生活” 空间的职工之家在各
个项目建起。 如今我们公司已经成立
了15个工会分会 ， 职工入会率达到
95%以上。

现在职工们已经早已适应了工会
大家庭的生活。 下了班大家一起打打
乒乓球、 健健身， 在集体的大生活中
职工们竟有些 “乐不思蜀”。 每每听
到职工们对我说这些职工之家的故
事， 我心里就美滋滋的。 现在大家是
心往一处想， 劲往一处使， 团结的很
呢 ， 荣誉也跟着来了 。 这也许就是
“家和万事兴” 的道理吧。 想到这儿，
我这个工会主席干得更加起劲了。
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■我在现场

■职工日记

一条饱含关怀的短信

客五分公司第三车队
韩桂杰

2016年1月18日
星期一

晴

今天是一个好天气 ， 我像往常
一样早早地来到单位 ， 准备开始一
天的工作 。 正在这时 ， 手机短信的
提示声音响了 。 我打开手机一看 ，
一股暖流涌上心间 。 只见短信上这
样写道 ： “韩桂杰同志您好 ： 时间
过得真快 ， 转眼又到了您的生日 ，
在此向您为公交又一年的付出道一
声辛苦 ， 集团党委书记 、 董事长晏
明 ， 总经理王春杰祝您生日快乐 ！
【北京公交集团 】” 看到祝福短信 ，
我不禁流出了眼泪。

正是看到短信的那一刻 ， 我才
想起今天是我的生日 ， 而我自己却
忘记了 。 让我感到幸福的是我工作
的单位领导和同事没忘记 。 尽管是

一条短信， 但是却让我看到了公司领
导对我们普通职工的关怀。 我只是公
交集团11万职工中的一名普通职工，
但是领导还在百忙职工记挂着职工的
生日， 让我很感动。

我已经在公交岗位上工作多年
了。 人们放假的时候就是我们公交职
工最忙的时候， 加班加点都是常事，
甚至有时候还会上夜班……有时候觉
得这份工作还挺辛苦的， 但是看到这
条短信， 觉得所有这些辛苦都不算什
么， 领导知道咱的辛苦， 理解咱。

今天， 我和司机搭档一趟又一趟
的运送客人 ， 把乘客安全送到目的
地， 我心里也很开心， 这是我回报公
交的一种方式。

一条钢箱路凝结职工心
这几天， 位于通州的一个市政府

重点工程工地上， 一辆辆运输车拉着
建筑材料进进出出， 城建五建设集团
材料物资分公司经理王效刚和几个工
人在施工道路旁边仔细巡查……原来，
这里新铺的道路不是传统的水泥路 ，
而是由大钢板为原料打造的钢箱路面。
就是这条特别的钢箱路， 它不仅废物
利用、 保护环境、 降低成本， 也把材
料物资分公司职工的心凝结在一起 ，
走出了一条发展路。

变废为宝
施工第一次用上了钢箱路

从春节一过， 王效刚和同事就频
繁地到通州安装 、 维护钢箱道路了 。
目前， 该项目巳用528平方米钢箱路面
替代了传统的道路硬化， 这也是首个
使用钢箱路面的工地。 施工现场， 只
见多次大型车辆驶过， 新铺的钢箱路
面稳固、 安全， 这个新鲜的用钢板做
的道路让施工单位都竖起了大拇指。

一块块大钢板铺就的道路延伸开
去， 平整、 结实， 不仅可以保证施工
期间的安全使用， 还可以避免水泥路
面在铺、 拆过程中的环境污染， 同时
以租赁的方式周转使用， 也降低了施
工成本。

这么实用的新发明是从哪来的呢？
在位于天通苑附近的城建五建设集团
材料物资分公司的加工厂区， 一块块
用来铺路的大钢板正在紧张地加工中。
工人们正忙活着在一块块全钢大钢板
上焊接普通钢板， 最后组合完成钢箱
路面钢板。

在这个加工厂里， 等待加工的钢
板堆放在院落， 绝大部分钢板都是废
旧的 。 作为周转材料物资租赁企业 ，
材料物资分公司库存有大量的周转材
料， 最多的就是这种全钢大模板， 很
多已经存放了多年， 造成了资源的闲
置和折损。 为了减轻企业负担， 在去
库存、 降成本、 求突破、 谋发展的思
路下， 利用本单位废旧大模板数量大、
型号多 、 加工制作场地宽敞等优势 ，
公司大胆 “发明” 了这种定制环保型

钢箱路面。 让他们没想到的是， 这种
新路面刚用到了一两个项目， 就受到
到了同行业广泛的肯定。

一个成果
全体职工的汗水

4月17日， 王效刚和几个同事一直
在通州项目工地加班到凌晨1点多才回
家， 这一天， 他在工地连续盯了近20
个小时。 原来， 因为第二天工地要举
行开工典礼， 进场的钢箱路面要铺好，
工人们必须要加班加点、 保质保量地
完成安装任务。 王效刚以身作则， 连
续三天马不停蹄， 指挥工作、 协调沟
通， 在近30万平方米的施工场地上单
日行走量达3万多步， 全体管理人员都
下到了工地， 干劲十足， 在不夜的工
地 ， 演绎着一幕幕不怕吃苦的画面 ：
职工们嗓子哑了顾不上喝水， 手磨破
了照常接着干； 即使是再过两个月就
退休的老同志， 也要求奋战在火热的
一线工地……从4月12日到4月17日 ，
500片护栏、 60块钢箱路、 7个钢架安
装完成， 圆满完成任务， 受到施工单
位的频频点赞。 王效刚说， 这是职工
们集体汗水的结晶。

说到钢箱道路这个成果 ， 它的新
鲜出炉也凝结了材料物资分公司职工
集体的智慧和努力。 春节前， 王效刚
一次在院子里看着成堆的大钢板琢磨
起来，“怎么能够把它们利用起来，产生
价值呢？ ”他突然想起一次和同事聊天
说起同行单位使用的钢铁路面施工 ，
是否可以用大模板做成钢箱道路呢 ？
王效刚马上把这想法跟通州项目上的
人说了， 没想到与施工单位一拍即合，
于是， 公司里的加工厂忙起来了。

因为是第一次加工 ， 王效刚认真
地请来专家提意见， 在边缘打磨以及
钢板的吊运等细节上， 公司的技术团
队虚心接受意见， 进行了改进。 比如，
每块钢板重3吨多， 如何安全吊运是个
问题， 如果打孔的话很难看， 经过反
复试验， 最终在工人的启发下， 在边
缘处设置了隐藏式的吊钩， 可以安全、
方便地进行吊运。

□本报记者 张江艳 文/摄


